



## DINERO

Reaparecen Meade y González Anaya // Buena racha para el peso, la bolsa y el petróleo //

Claudia Sheinbaum: limpiando la corrupción

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

**R**EAPARECIÓ EN LA edición digital de *The Financial Times* José Antonio González Anaya, ex secretario de Hacienda y ex director general de Pemex, y su texto fue reproducido en Twitter por su tocayo José Antonio Meade. ¿Dio alguna explicación de la situación de desastre en la que ambos entregaron Pemex, del saqueo de los *huachicoleros*, de la deuda de más de 100 mil millones de dólares? No. González Anaya intenta dar una lección de economía internacional con interés para las economías emergentes como México. Habla del riesgo de una próxima crisis mundial. Expone las fórmulas del neoliberalismo que cada vez que se han aplicado en una crisis han hecho que aumente el número de millonarios y de pobres. Es interesante su reaparición —en la prensa internacional— coincidiendo con la Convención Nacional Bancaria. Tal vez no estarán presentes físicamente, pero quisieron dejar constancia de la vigencia del pensamiento económico neoliberal, ahora que el presidente López Obrador ha declarado su abolición. Hay que seguir de cerca el talante de los banqueros frente a su invitado principal, por el que no votaron y algunos hasta boicotearon.

## La Cofece, muda

**ARRANCA, PUES, OTRA** convención anual de banqueros en Acapulco, sin que la Comisión Federal de Competencia —Alejandra Palacios es su presidenta— haya resuelto a cabalidad una de las investigaciones más importantes que fue emprendida desde hace muchos meses. Se trata de una manipulación con bonos del Estado, tipo Cetes. No es el único caso, hay otros que han llamado la atención, como la fusión Disney-Fox. En la Cámara de Diputados avanza un trámite para designar a un nuevo titular del Organismo de Control Interno, independiente a los intereses que hoy existen, para saber qué está sucediendo puertas adentro de la Cofece.

## Está fallando la bola de cristal

**ANTICIPÓ LA CHAYOCRACIA** una catástrofe económica en México antes de que se cumpliera un trimestre de la administración de AMLO. Las calificadoras —bien pagadas en el sexenio anterior— pronosticaron que la cancelación del aeropuerto de Texcoco provocaría un naufragio financiero. Analistas de CitiBana-

mex predijeron un "error de octubre", equiparable al "error de diciembre". Sin embargo, las cosas están ocurriendo de otro modo. Ayer el peso hiló una tercera jornada positiva y cerró en 18.83 por dólar, es decir, rompió el piso de 19 unidades, lo que no ocurría desde el 16 de octubre del año pasado, cuando se ubicó en 18.75 unidades por dólar. El mérito, dicen, es de la Reserva Federal de Estados Unidos: aplazó una alza de la tasa de interés. Es decir, no tuvo nada que ver la noticia de que después de 40 años México ha emprendido la construcción de una refinera de petróleo y fueron invitadas cuatro empresas internacionales, y, por otro lado, el precio del crudo mexicano subió a casi 61 dólares el barril. La Bolsa Mexicana de Valores, después de una mala racha, cerró ayer con 43 mil 156.21 unidades, reflejando un alza de 1.83 puntos porcentuales. Finalmente, para la *chayocracia*, la campaña anticorrupción del nuevo gobierno tampoco está influyendo en el regreso de capitales que habían salido del país. De acuerdo con información del BdeM, inversionistas extranjeros invirtieron mil 126 millones de dólares en renta variable durante febrero pasado.

## Ombudsman social

## Asunto: las mañaneras

**LE HA QUEDADO** grande la jefatura de gobierno a Claudia Sheinbaum y, ojo, yo voté por ella, pero no he visto cambios significativos; por el contrario, la ciudad se sigue deteriorando cada día más. Sé que no es un tema fácil, pero en verdad su incapacidad es muy evidente y no la veo ni un poco preocupada por mejorar.

Alberto Martínez

**R: ESTÁ SUCEDIENDO** algo impredecible: no sólo a la jefa de gobierno de la capital, sino a los miembros del gabinete e incluso a los gobernadores "la mañanera" les quita los reflectores; el resto del día se comenta lo que dice AMLO. Sin embargo, Claudia está haciendo cosas muy importantes, entre otras, una limpia de la corrupción que heredó del PRD y Miguel Mancera.

## Twitteratti

Tengo que recalcar que de ahora en adelante no leeré más a Krauze como un historiador, sino como un cuentacuentos...

Carlos Padilla @soyelciudadano2

Facebook y Twitter: galvanochoa  
Correo: galvanochoa@gmail.com

## VIUDA DE JAVIER VALDEZ, ESPIADA



▲ En conferencia de prensa, ayer se dio a conocer una nueva investigación del Citizen Lab de la Universidad de Toronto, Canadá, que comprobó el intento de espiar —mediante

el *malware Pegasus*— durante el gobierno anterior a Griselda Triana, viuda de Javier Valdez, corresponsal de *La Jornada* asesinado en 2017. Foto Cristina Rodríguez